
 
Discours Cinémas d’Afrique, Lausanne, 
17 août 2022 
 
Madame la Municipale, 
Madame la représentante de l’ambassade  
Monsieur le Président, 
Mesdames Messieurs, en vos titres et 
fonctions 
 
Le festival cinéma d’Afrique me fait un 
honneur en m’invitant ce soir et je l’en 
remercie vivement. En tant que Présidente 
du Grand Conseil vaudois, c’est un plaisir 
de vous transmettre les salutations 
officielles du Parlement cantonal que je 
représente. 
 
Je découvre ce soir le festival, unique en 
son genre en Suisse, qui a pour but de 
promouvoir des œuvres 
cinématographiques récentes, inédites et 
surtout bien trop peu diffusées. En 
découvrant le programme, j’ai très vite 



compris que dans sa démarche pour la 
diversité culturelle, le festival « Cinémas 
d’Afrique » nous offre à toutes et tous, la 
possibilité de voyager virtuellement, de 
s’immerger dans des paysages, de visiter 
des quotidiens, de s’inspirer de de 
parcours de vies ou d’en apprendre plus 
sur notre histoire. Il nous offre un 
panorama de courts et longs métrages en 
tous genres et une vision large du monde 
que nous vivons.  
 
Mesdames, Messieurs,  
 
Il offre surtout la rencontre, à divers titres :  
 

- Tout d’abord, il nous permet d’à 
nouveau nous rassembler et nous en 
avons en tant besoin après cette 
période où nous avons dû apprendre à 
nous passer les uns des autres. La 
culture a été impactée et nous devons 
témoigner notre soutien et notre 



reconnaissance à celles et ceux qui 
rendent ces rencontres possibles.  

 
- Par ailleurs, il offre la rencontre avec 

les cinéastes de différentes régions, 
cultures et langues. C’est son point 
fort ! 

 
- Partout dans le monde, on constate 

que les salles de cinéma se vident. 
Cette disparition des salles affecte la 
diversité de ce l’on voit. Car les 
plateformes semblent nous proposer 
toute une multitude et tout un choix de 
films, mais c’est faux. Il y a beaucoup 
de choses qui ne sont pas regardées. 
Cela veut dire, qu’in fine, nous 
regardons toutes et tous la même 
chose et cela nuit à la construction de 
nos idées, à notre capacité de se faire 
une vision plurielle du monde tel qu’il 
existe. 

 



Et donc paradoxalement, les festivals 
nous permettent de découvrir ce qu’un 
algorithme ne nous fera jamais découvrir !  
 
Les festivals nous font découvrir 
l’humains, les réalisatrices et réalisateurs 
et le message qu’elles et ils ont à nous 
délivrer, c’est à préserver ! 
 
Face à l’étiolement de la fréquentation des 
salles, les festivals sont pleins. Cela 
démontre bien que nous n’y allons pas 
juste pour voir un film, mais aussi pour 
célébrer la rencontre. C’est une richesse 
et c’est à préserver. 
 
Je vous souhaite de profiter de ces beaux 
échanges à venir et vous souhaitent à 
toutes et tous, un très beau festival. 
 
Merci pour votre attention et bon film ! 
 
 
 


